

## Communiqué aux médias

### Un rôle majeur dans un moment clé

**Dans l'ombre des ouvrages hydroélectriques, des centaines de professionnels s'activent pour permettre aux aménagements de jouer leur rôle dans la crise énergétique actuelle. Ils sont ingénieurs, polymécaniciens, électriciens, spécialistes de maintenance, etc. Ils sont HYDRO Exploitation. Un acteur qui exploite 39 centrales pour 16% de l'énergie hydraulique suisse. 2022 a également été une année durant laquelle des chantiers de grande envergure se sont achevés comme pour Grande Dixence ou Nant de Drance.**

«HYDRO Exploitation SA - un modèle plus d'actualité que jamais». Le constat, posé par Amédée Murisier, président du Conseil d'administration, ouvre le rapport annuel 2022 d'HYDRO Exploitation. Il résume bien la situation, que les chiffres par ailleurs confirment: fin 2022, les équipes ont réalisé **574'000 heures** sur les projets, soit 6,5% de plus que l'année précédente, et l'entreprise affiche un chiffre d'affaires de quelques 93,4 millions de francs, pour un résultat de 3,34 millions. Or, comme l'explique le président du Conseil d'administration: «Si l'hydroélectricité peut jouer un rôle clé dans la sécurité d'approvisionnement de la Suisse, c'est aussi et surtout grâce à des acteurs tels qu'HYDRO Exploitation. [...] Depuis 18 mois, ses quelque 430 collaborateurs ont redoublé d'efforts pour répondre aux défis posés par la situation énergétique actuelle».

### **Au cœur de projets hors normes: Grande Dixence et Nant de Drance**

L'année 2022 fut celle de l'achèvement de travaux hors normes du côté de Grande Dixence. En étroite collaboration avec le propriétaire de l'ouvrage et des entreprises partenaires, les équipes d'HYDRO Exploitation ont notamment œuvré à la réhabilitation des centrales de Fionnay et de Nendaz ainsi qu'à la révision complète de la chute située entre le barrage de la Grande Dixence et le Rhône. Au final, six ans auront été nécessaires pour redonner à ce mastodonte sa force de production. Nant de Drance aura quant à lui été le projet de tous les superlatifs. Là aussi, une vingtaine d'ingénieurs d'HYDRO ont œuvré durant cinq ans dans les entrailles de la montagne, afin d'assurer un support technique et contribuer à la mise en service de la centrale. Ils continuent de plus d'apporter leur soutien à cette centrale hors du commun désormais en service.

### **Un savoir-faire qui a fait et fait toujours ses preuves**

Car le savoir-faire d'HYDRO Exploitation est large et ne se cantonne pas à la réhabilitation, mais permet aujourd'hui aux propriétaires d'optimiser la rentabilité de leurs aménagements. Comme l'explique Elmar Kämpfen, directeur de la société, dans son message: «Chaque jour, nos équipes travaillent à la durabilité d'aménagements conçus dans les années 60, emmènent des projets de réhabilitation et conçoivent des modes d'exploitation permettant d'optimiser la production d'électricité et d'améliorer l'efficacité des infrastructures.»

### **20 ans d'expertise**

Aujourd'hui, la raison d'être d'HYDRO Exploitation n'est plus à démontrer. Alors que les initiatives se multiplient pour développer les nouvelles énergies renouvelables, l'hydroélectricité démontre plus que jamais son rôle de colonne vertébrale de notre approvisionnement indigène. Dans ce contexte, HYDRO Exploitation a un rôle clé à jouer. L'année 2023, celle de son 20<sup>e</sup> anniversaire, lui donne clairement l'occasion de le montrer encore. Par ailleurs, cet anniversaire est également l'occasion pour HYDRO Exploitation de rafraîchir sa marque. C'est la raison pour laquelle son nouveau logo a été dévoilé lors de l'assemblée générale.

## HYDRO Exploitation en bref

La société HYDRO Exploitation SA a été fondée en 2003 avec comme mission l'exploitation et la maintenance d'aménagements hydroélectriques de ses actionnaires, aujourd'hui au nombre de cinq: Grande Dixence SA, Alpiq Suisse SA, FMV SA, Romande Energie Holding SA et les Forces Motrices de la Gougra SA.

Depuis, le portefeuille de prestations de la société basée à Sion s'est étoffé et est proposé à plus large échelle. Aujourd'hui, HYDRO Exploitation réalise entre 15-20% de son chiffre d'affaires avec ses clients tiers (hors contrats-cadre), et fait figure d'acteur majeur sur la scène nationale, tant par son savoir-faire en matière d'exploitation et de maintenance d'ouvrages, que par les prestations de pointe de ses Ateliers centraux avec leur centre d'usinage, de l'ingénierie en mécanique, électrique et génie civil, de son unité contrôle-commande, et de son propre laboratoire d'analyse d'huile.

## HYDRO Exploitation - Chiffres clés 2022

<b>432</b>	collaborateurs, dont <b>200</b> dans les 10 groupes d'exploitation hydraulique (GEH) <b>49</b> dans les Ateliers centraux de Martigny <b>104</b> ingénieurs <b>22</b> apprentis <b>57</b> personnes aux fonctions de support (RH, finances, vente, achats, informatique, QES, interface clients, etc.)
<b>39</b>	centrales de turbinage gérées, du glacier du Rhône au Jura vaudois, et produisant <b>16%</b> de l'énergie hydraulique suisse
<b>1773</b>	projets menés, pour <b>574'000</b> heures de travail (sur ces projets)
<b>1,5</b>	million de francs investi chaque année dans la formation continue et professionnelle
<b>93,4</b>	millions de chiffre d'affaires

---

## Contacts

**Amédée Murisier**, président du Conseil d'administration, HYDRO Exploitation SA,  
[communication@hydro-exploitation.ch](mailto:communication@hydro-exploitation.ch)

**Elmar Kämpfen**, directeur d'HYDRO Exploitation SA, Tél. 027 328 44 60, mobile 079 349 45 84,  
[kae@hydro-exploitation.ch](mailto:kae@hydro-exploitation.ch)

**Arnaud Schaller**, responsable du département Administration et finances et membre de la direction,  
tél. 027 328 44 30, mobile 079 953 20 52, [sch@hydro-exploitation.ch](mailto:sch@hydro-exploitation.ch)